

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 201/Jueves 18 de octubre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Elecciones municipales 2012: una democracia castrada](#). (Rebelión).
- [La supresión del voto](#). (La Jornada).

DE CUBA

ACTUALIZACIÓN DE LA POLÍTICA MIGRATORIA

- [Retoma de Cubadebate información referida a los trámites migratorios](#). ANSA
- [“La reforma migratoria de Cuba: luces, sombras y un reto para EE. UU.”](#) EFE
- [Decreto-Ley 302 no cambia legislación inmigratoria norteamericana con relación a Cuba, dice el Departamento de Estado](#). ITAR-TASS
- [“Ley de Migración” pone a prueba a EE. UU., de acuerdo a experto](#). ANSA
- [“Camino de Cuba a EE. UU. aún es largo”](#). AP
- [Londres considera un “paso positivo” la ley migratoria](#). EFE

OTRAS INFORMACIONES

- [Envía Fidel mensaje de felicitación a graduados de institución médica](#). PL
- [Optimista Cuba en torno a votación sobre bloqueo en ONU](#). XINHUA
- [Bloqueo refleja egoísmo estadounidense, expresa Embajador nicaragüense](#). PL
- [Destaca UNESCO compromiso de nuestro país con programas educativos](#). PL
- [Reporta las actividades que cumple el Presidente de Guyana](#). EFE
- [Juan Manuel Santos reafirma su intención de poner fin al conflicto armado](#). EFE
- [“Santos y Timochenko, dos pragmáticos que buscan un acuerdo en diálogo”](#). AFP
- [“Las claves del nuevo proceso en Colombia”](#). DPA
- [Delegaciones del gobierno y las FARC se reúnen en Oslo](#). NOTIMEX
- [ELN y el gobierno colombiano trabajan en definir agenda de negociación](#). NOTIMEX
- [“El Presidente de EE. UU. puede asesinar legalmente”, denuncia acusado por el 11-S](#). AFP
- [Debuta con aplausos en EE. UU. la Orquesta Nacional de Cuba](#). DPA
- [Cuba y Argelia celebran 50 años de relaciones](#). EFE
- [Investigan en Panamá extraña desaparición de médico de origen cubano y su familia](#). EFE
- [Dedica comentario a la cosecha de café del 2012](#). REUTERS
- [Inició sus actividades la XVIII Fiesta de la Cubanía](#). XINHUA
- [“Con un viejo máuser, Silvio esperó el ataque nuclear hace 50 años”](#). AFP
- [Advierten que el manatí está en peligro de extinción](#). ANSA
- [Mesa quiere “volver japoneses” a beisbolistas para el III Clásico Mundial](#). AFP

DEL MUNDO

- [OEA discutirá en noviembre su presupuesto para 2013](#). NOTIMEX
- [Obama y Romney retoman campaña en estados clave](#). AFP
- [Insta China a Obama y Romney a “trabajar más” por el bien de ambas naciones](#). EFE
- [EE. UU. da la bienvenida a una “fuerte, próspera y exitosa China”](#). EFE

REBELIÓN (Versión digital)

17 de octubre de 2012

ESPAÑA

ELECCIONES MUNICIPALES 2012: UNA DEMOCRACIA CASTRADA

Victor Sáez

El próximo domingo 28 de octubre se realizara en Chile, una nueva elección de autoridades, en esta ocasión son las elecciones de alcaldes y concejales en todos los municipios de nuestro país. En ella se elegirán a los responsables de implementar a nivel barrial las políticas de salud, educación y vivienda que afectarán el diario vivir de la mayoría de los vecinos/as que habitan en los diversos distritos, a lo largo y ancho del país.

Y nuevamente todos los chilenos/as que residimos en el extranjero no podremos participar en este proceso democrático. Se nos volverá dejar afuera de este ejercicio republicano. La única manera de participación en estas elecciones y las futuras que se realicen, --de no cambiar el sistema--, es el de excusarse por no participar del proceso, si uno es elegido por el servicio electoral como vocal de mesa. De ocurrir esta designación hay que notificar a las autoridades eleccionarias de nuestra actual residencia en el extranjero, o corremos el riesgo de recibir multas por “rebeldía”, al no presentarnos en el local de votación y más de algún mal rato en el aeropuerto cuando visitemos Chile. Aunque parezca de broma es una realidad que se produce por la última reforma electoral, que instituyó la inscripción automática y el voto voluntario, que siendo un avance democrático, tiene este déficit en su implementación para con los que vivimos en el exterior.

Esta nueva negación del derecho civil al voto, del cual ya se pronunció el comité de Naciones Unidas, que vela por el cumplimiento de los estados de los derechos de los trabajadores inmigrantes y sus familias en septiembre de 2011, sigue siendo desoída por las autoridades chilenas.

Es ya una situación insostenible que se arrastra por más de veinte años. Y lo volvemos a señalar alto y claro: los responsables de esta marginación y desgarró a la esencia de los derechos ciudadanos, son en primer lugar la persistente oposición que hacen los diputados y senadores, que representan a la derecha política, basado fundamentalmente en razones ideológicas. Los que amparándose en el quórum calificado que le otorga la antidemocrática Constitución de 1980, -impuesta por la fuerza de las armas – se niegan sistemáticamente a permitir que podamos participar en los comicios chilenos.

Los segundos responsables fueron los cuatro gobiernos de la concertación, que tampoco hicieron todos los esfuerzos para desbloquear el sistema binominal, que es la piedra angular de todas las limitaciones antidemocráticas que rigen aún en el país. Los que no han tenido la voluntad por luchar decididamente por cambiar la Constitución , heredada por la dictadura, la cual sigue castrando y limitando la participación y representatividad de los chilenos, de manera que cada persona signifique un voto y este principio democrático sea el reflejo de todas las elecciones de las autoridades en Chile.

Se siguen utilizando argumentos falaces para negar este derecho. Los cuales van desde que no aportamos al país, que no conocemos la realidad o que no tenemos un vínculo real con Chile. Por ello cada cierto tiempo y de manera de salvar responsabilidades, tocan el tema levantando condicionamientos para el ejercicio de este derecho. Pero estas “condiciones” que determinarían nuestro vínculo con Chile son argucias para eludir su voluntad antidemocrática.

Su hipocresía queda al desnudo en las recientes elecciones venezolanas, donde se vieron a varios dirigentes de la derecha chilena acompañando a ciudadanos venezolanos/as residentes en Chile, a votar en la embajada. Su “amabilidad democrática” era fruto de que estas personas apoyaban la candidatura del derrotado Henrique Capriles. Esta condescendencia con ciudadanos extranjeros no la tienen con sus propios compatriotas que vivimos en el extranjero. Es en este caso una doble moral a todas luces oportunista y antidemocrática, ya que allí no se cuestionaron si ellos tenían o no un vínculo con Venezuela, pero sí tenían claro que su voto valía al igual que otro de un residente en Caracas, Isla de Margarita o cualquier otra ciudad venezolana.

Luego es sabido de que en 80 países este derecho es ejercido por los ciudadanos que residen en el exterior, de manera transitoria o permanente. Esto sucede en países tan admirados por sectores de la derecha chilena, a los cuales destacan por su “ejemplaridad democrática” como son: Estados Unidos, España, Alemania, Francia u otros que consideran atrasados como Bolivia, Ecuador, Rusia y la propia Venezuela, en todos estos países se han articulado sistemas de participación a través del voto directo, en mesas supervisadas por los consulados o a través del correo postal, y recientemente por el sistema telemático. Aquí para la derecha esta ejemplaridad solo vale para esos ciudadanos extranjeros y no para sus compatriotas.

Tenemos muy claro que esta sistemática negación de nuestro derecho al voto será barrido por la fuerza de la historia. Y que más temprano que tarde podremos participar en los procesos eleccionarios en nuestro país. Ahora como una manera de hacernos presentes en las próximas elecciones municipales en Chile, estamos impulsando desde diversas asociaciones a una gran movilización, coordinada en todos los países donde existimos chilenos residentes, el día 20 de octubre con la demanda de exigir la implementación del voto chileno en el exterior.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA SUPRESIÓN DEL VOTO

David Brooks

A unas tres semanas del festejo democrático en el país autoproclamado campeón de la democracia en el mundo, los políticos hacen de todo para suprimir la participación popular, en algunos casos de manera explícita, en otros como consecuencia del cinismo y cosecha de la desilusión que han sembrado.

Todos los días se realizan espectáculos, como debates y actos de campaña, todo producido por estrategias y expertos en manipular la opinión pública. Todo decorado con los adornos del festejo democrático, los símbolos nacionales, las apelaciones a Dios, el elogio del sueño americano, solicitudes de "tu voto", campañas para empadronar a más ciudadanos, y millones de dólares en publicidad electoral, pero esto se realiza en un contexto donde eso de "una persona, un voto" no se respeta.

Vale recordar que aunque en otros países democráticos el pueblo vota de manera directa para elegir a su presidente, el sistema estadounidense permite la posibilidad de que un candidato presidencial pueda ganar el voto popular y perder la elección, como fue el caso en 2000, cuando Al Gore obtuvo más votos a escala nacional pero perdió la elección contra George W. Bush. Un votante aquí, aunque marca su boleta por un candidato presidencial, en verdad está eligiendo un delegado estatal comprometido con ese candidato que será integrante de algo llamado el Colegio Electoral. Para ganar la presidencia un candidato requiere obtener por lo menos 270 votos electorales. La elección presidencial no se realiza en una elección nacional, sino, en efecto, en 50 elecciones estatales.

Y claro, justo porque cada estado determina sus propias reglas y mecanismos para registrar el voto, también hay graves vulnerabilidades al fraude, algo que ocurrió de manera dramática en las elecciones presidenciales de 2000, en Florida, y en Ohio en 2004, cuando no se logró garantizar un conteo preciso del voto popular y donde quedó claro que cada voto no contaba. Nadie sabe hasta la fecha quién gano ahí.

Pero además de los problemas estructurales que ponen en duda la validez del voto popular, también hay maniobras explícitas para suprimir la participación electoral. Los republicanos han impulsado leyes estatales que buscan obstaculizar y/o impedir el voto de algunos sectores que suelen votar por los demócratas, sobre todo afroestadounidenses y latinos. El presidente del Partido Republicano, Reince Priebus, argumentó que "los demócratas saben que se benefician del fraude electoral".

Las medidas impulsadas en estados como Texas, Indiana, Florida, Pennsylvania, Ohio y Wisconsin, entre otros, parecen ser muy justificables: introducir más requisitos de identificación para empadronarse y para purificar el padrón, y así evitar el grave peligro del fraude de identidad en las urnas. El problema es que no existe tal problema: hay casi nula evidencia de este tipo de fraude. Pero los requisitos nuevos sí logran suprimir el voto de comunidades pobres y de color. En algunos casos, estas medidas no son nada menos que intentar revertir los grandes logros del movimiento de derechos civiles de los años 60, donde una vertiente clave de la lucha fue justo el derecho de "una persona, un voto" para todos. El periodista y autor Greg Palast cita a un abogado especializado del derecho del voto, John Boyd, quien alarmado porque decenas de miles en varios estados podrían perder su voto por las nuevas medidas, afirmó: "no tengo ninguna duda de que esto podría decidir el resultado de la elección. La gente no entiende la enormidad de esto".

Aunque varias de estas iniciativas han sido suspendidas por órdenes de tribunales federales mientras evalúan si violan estos derechos fundamentales, sus efectos de intimidación y confusión ya han tenido efecto.

Más allá de las maniobras explícitas, hay otros factores que suprimen la participación electoral. Todos los días aquí los candidatos presidenciales afirman que esta es una "elección histórica" donde se determinará el futuro del país entre dos "visiones muy distintas". Pero para muchos, los efectos de la gran recesión que empezó con un presidente republicano sólo ha continuado bajo uno demócrata, mientras los responsables de la crisis, los grandes ejecutivos de Wall Street y sus servidores públicos gozan de cada vez más ganancias sin pagar los costos de su desastre. De hecho, son los que están gozando –el famoso uno por ciento– los que están financiando las campañas de ambos candidatos presidenciales. Para muchos es difícil, en esencia, ver las diferencias entre ambos candidatos.

Stephen Colbert, el cómico satírico con amplia influencia nacional por medio de su programa Colbert Report, comentó a David Gregory, conductor de Meet the Press, de NBC News, que en esta elección: "sé que hay una diferencia (entre los candidatos presidenciales). Pero no sé cuál es". Al referirse al republicano Mitt Romney, dijo que "parece ser absolutamente sincero como moderado. Y también parece bastante sincero como conservador

severo... Si gana Obama, espero que cumpla con algunas de las promesas que no cumplió la primera vez... Pero sí que tiene que existir una diferencia entre estos dos hombres, porque si no todos somos parte de una enorme broma cruel".

Como escribió Noam Chomsky, "las elecciones son administradas por la industria de relaciones públicas. Su tarea primaria es la publicidad comercial, la cual es diseñada para manipular mercados creando consumidores desinformados que tomarán decisiones irracionales... Sólo es natural que cuando son contratados para administrar elecciones, esta industria adoptará los mismos procedimientos en los intereses de los que están pagando, y éstos, ciertamente no desean ver a ciudadanos informados tomando decisiones racionales".

Con tanta supresión explícita e implícita del voto, todo esto podría convertir al partido abstencionista en el triunfador de esta elección, lo cual, por supuesto, será celebrado aquí como otro gran ejemplo de democracia para el mundo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

ACTUALIZACIÓN DE LA POLÍTICA MIGRATORIA

LA HABANA, 17 (ANSA) - La primera novedad de la nueva política migratoria cubana anunciada el martes es la publicación hoy de "información útil" para los cubanos que decidan obtener sus pasaportes.

Se trata de consejos a los potenciales viajeros dados por la Dirección de Inmigración y Extranjería de Cuba publicado originalmente por el sitio digital nacional Portal del Ciudadano Cuba y tomado por la publicación Cubadebate, un medio virtual de noticias.

De acuerdo con lo divulgado un ciudadano cubano necesitará a partir del 14 de enero de 2013, cuando adquieran vigencia las modificaciones migratorias el carné de identidad y en el caso de los niños la tarjeta de menor y nada más.

Para quienes lo tienen ya y desean renovarlo los mismos documentos más el pasaporte desactualizado.

"Dónde publicaron eso?. Quiero tenerlo. El mes pasado me invitaron a ir a Europa unos amigos y me estaba preguntando por donde empezar", dijo a ANSA, Idalia, una peluquera de 30 años de edad que nunca dejó Cuba. "Solo quiero unas vacaciones, ver el mundo y volver para acá", aseguró.

César, en cambio, quiere "probar fortuna otra vez" en otro país. "Estuve en Ecuador y no me fue bien. La vida me fue dura y regresé. Ahora quiero ir a Estados Unidos a ver si las cosas salen mejor. Nada de política, solo quiero explorar un nuevo camino", aseguró.

Ambos "sacarán" el pasaporte lo antes posible y comenzarán el proceso de pedir visa.

En consonancia con el interés de los cubanos de "ver el mundo", la entidad estatal mencionada dejó a un lado todo prejuicio ya obsoleto entre los cubanos hace tiempo para quienes quieren "irse del país" y explicó que "el pasaporte corriente es válido por 2 años, prorrogables por igual término hasta un total de seis años".

Aconsejó que "agotado este tiempo se deberá tramitar la expedición de un nuevo pasaporte". Recordó además que para pasar el control migratorio los cubanos solo necesitarán su pasaporte con la visa estampada o sin ella si se trata de países con convenios con Cuba que eliminaron el visado y la tradicional tarjeta de embarque y desembarque (TED).

Aclaró que la actualización del pasaporte "se solicita sin gravamen alguno".

La "actualización" de la ley elimina dos documentos que eran imprescindibles, el permiso de salida, conocido popularmente como "tarjeta blanca" y la carta de invitación. El primero era un permiso del gobierno y el segundo un trámite adicional al visado.

"Leí las modificaciones y lo único que me falta es el dinero", comentó César. "Pero se consigue. No habrá problemas", explicó. El hombre abrió recientemente "junto a un socio" una cafetería. "Ganamos bien. I se ocupará del negocio cuando yo viaje, y si vuelvo, seguimos", dijo. "Hay que cuidarse las espaldas", aseguró.

Que te provoca la ley?, preguntó ANSA a Idalia. "Ay, no sé, amplitud, movimiento, esperanza. Como canta Silvio Rodríguez, "venga la esperanza, venga por ahí".

LA HABANA, 17 OCT (EFE).- La flexibilización migratoria anunciada por el Gobierno de Raúl Castro constituye una reforma con luces y sombras que proyecta también retos a Estados Unidos ante un posible aumento de la emigración cubana hacia su vecino del norte, con el que Cuba está enemistada desde hace medio siglo.

Las nuevas facilidades para viajar siguen hoy en el centro de las conversaciones en Cuba, donde la euforia ha dado paso al análisis de una reforma elogiada y criticada dentro y fuera de la isla y cuyos efectos pueden ir más allá de los aspectos puramente migratorios.

Analistas consultados por Efe coinciden en que se trata de una "medida estratégica", "positiva" y "con visión de futuro" pero que mantiene una "mentalidad de control discrecional" sobre los movimientos de la población y que no acaba de normalizar la legislación migratoria cubana en concordancia con las normas internacionales.

A partir de 2013 los cubanos podrán viajar al extranjero con su pasaporte en regla y el visado que les exija el país de destino, pero algunos temen que, derogado el tan criticado permiso de salida, el "filtro" sea ahora la expedición o validación del pasaporte ya que las autoridades de la isla pueden denegarlo por razones de "interés público", "defensa" o "seguridad nacional".

También hay restricciones para médicos, científicos, docentes o deportistas de alto rendimiento, que sí necesitarán de un permiso especial para salir del país: algunos de estos profesionales se quejan en voz baja de la injusticia que este "tratamiento especial" representa para un sector muy importante en la economía del país.

En cualquier caso, es previsible que esta reforma ayude a reducir la emigración ilegal y que aumente el flujo de cubanos hacia Estados Unidos, por lo que muchos se preguntan si Washington tomará alguna decisión al respecto.

"En cuestión de semanas hay una realidad: Estados Unidos debe escoger si va a responder a un acto de distensión o movimiento positivo de la política migratoria cubana con sus propios gestos de distensión o va a responder de otra manera", dijo hoy a Efe el académico cubano-estadounidense Arturo López-Levy, profesor en la Universidad de Denver (EE.UU).

En palabras de un veterano corresponsal radicado en la isla, Raúl Castro ha abierto una "espita" en un momento de alta demanda migratoria en la isla y la ha pasado a Estados Unidos, poniendo de nuevo en el tejado de Washington el debate sobre la Ley de Ajuste Cubano, largamente criticada por el régimen castrista.

Esta ley, que forma parte del histórico diferendo que mantienen ambos países, permite a los cubanos que logran entrar en territorio estadounidense obtener su residencia permanente un año y un día después.

Se da la circunstancia de que Cuba ha decidido ampliar de 11 a 24 meses la permanencia en el extranjero por asuntos particulares, lo que muchos podrían aprovechar para acogerse a esa Ley de Ajuste.

Al margen de esta cuestión, parece probable que la flexibilización migratoria tenga otros impactos para la isla de tipo económico o laboral como el aumento de las remesas si los cubanos aprovechan para irse a trabajar al extranjero.

Otro de los efectos podría producirse ante la posibilidad de estudiar en el extranjero, lo que, para el experto López-Levy, puede conllevar "elementos multiplicadores de libertades".

Este académico, quien cree que la reforma va en dirección adecuada aunque tiene limitaciones, la considera como un "paso complementario" en el plan de los ajustes emprendido por Raúl Castro en Cuba para "actualizar" el socialismo.

También destacó que se produce después de algunos "actos de diálogo" de La Habana con sectores moderados del exilio y confía en que sirva para promover "con mayor fuerza la idea de un diálogo crítico pero constructivo" con la emigración cubana, no solo la radicada en Estados Unidos sino en otros países como España.

Cuba defiende que su reforma migratoria "se inscribe dentro del proceso irreversible de normalización de las relaciones de la emigración con su patria".

WASHINGTON, OCT 17 (ITAR-TASS). La decisión, tomada por La Habana, de anular los visados de salida no traerá consigo los cambios en la legislación inmigratoria de EEUU con relación a Cuba. De esto comunicó hoy en la reunión informativa regular Victoria Nuland, jefa del servicio de prensa del Departamento de Estado.

No creo que este actual paso de La Habana: Nota del corresponsal de ITAR-TASS cambia alguna legislación de EEUU. "Nuestras propias exigencias con respecto a los visados se mantienen invariables", señaló la representante oficial del departamento estadounidense de política exterior.

Queremos que los derechos humanos en Cuba se respeten, subrayó Nuland.

Esto es, sin duda, un paso en dirección correcta.

Sin embargo, continuó diciendo la diplomática, en Washington se proponen seguir atentamente cómo se aplicará en la práctica la decisión, tomada por La Habana.

Sobre la anulación de los visados de salida a partir del 14 de enero de 2013 comunicó antes el periódico "Granma", órgano oficial del Comité Central del Partido Comunista de Cuba. Según los datos del tabloide, esta medida se toma en los marcos del proceso del perfeccionamiento de la legislación inmigratoria, tomando en cuenta las circunstancias actuales y futuras.

Actualmente los cubanos, que planean salir al extranjero, se ven obligados a pasar el procedimiento prolongado y bastante costoso para recibir la autorización de salida. A las personas con ánimos críticos con relación a las autoridades con frecuencias negaban tal autorización, señalan los medios de comunicación masiva.

Con la entrada en vigor de la innovación para salir al extranjero los ciudadanos de Cuba tienen que presentar sólo el pasaporte válido. Con este documento podrán abandonar libremente el país para el plazo hasta dos años. Actualmente este período está limitado con 11 meses. A expiración de este plazo los cubanos están obligados a regresar a la patria para actualizar "los papeles necesarios".

MIAMI, 17 (ANSA) - Las nuevas medidas que adoptó Cuba sobre la flexibilización de su política migratoria pondría en aprietos a Washington, según la opinión de un experto de la Universidad de Miami.

Para David Abraham, profesor de Leyes de Inmigración de la Universidad de Miami, las nuevas leyes de Cuba "podrían poner en aprieto al gobierno" de Barack Obama.

Si bien Estados Unidos aclaró que los requisitos para obtener una visa siguen siendo los mismos, se podría advertir un incremento de inmigrantes cubanos a través de otros países.

Abraham cree que, una vez que a los cubanos se les facilite la posibilidad de salir de la isla, podrían viajar a terceros países (como México y Canadá) y desde allí ingresar a Estados Unidos.

Según cifras oficiales, en lo que va del año, 7.401 cubanos ingresaron a Estados Unidos a través de la frontera con México.

Como recordó el Nuevo Herald, bajo la Ley de Ajuste Cubano, los cubanos que llegan a las fronteras de Estados Unidos tienen derecho a recibir un "parole" y luego convertirse en residentes permanentes, un año más tarde.

De acuerdo a la política denominada "Pies Secos Pies Mojados, si llegan por tierra (Pies Secos), se les permite quedarse en el país, pero si lo hacen por el mar, son devueltos a Cuba (Pies Mojados).

Washington anunció que seguirá de cerca los movimientos que adopten los inmigrantes que lleguen desde Cuba, a partir de las nuevas leyes. El Departamento de Estado aclaró que "Estados Unidos le da la bienvenida a cualquier reforma que les permita a los cubanos salir y regresar a su país libremente".

Cuba anunció el miércoles la eliminación, a partir del 14 de enero de 2013, del permiso para salir de la isla, el cual era exigido desde que fue establecida la revolución socialista de Fidel Castro en 1959.

Se calcula que en Estados Unidos vive 1,8 millones de cubanos, de los cuales 1,2 millones residen en el Estado de Florida (la mayoría en Miami) de acuerdo al último censo, realizado en el 2010.

La nueva medida elimina la necesidad de pedir una carta de invitación para viajar al extranjero, al tiempo que prolonga de 11 a 24 meses la autorización de estadía en el exterior de los ciudadanos cubanos.

WASHINGTON (AP) -La sorpresiva decisión de Cuba de facilitar a los ciudadanos el salir del país no significa que los cubanos puedan comprar cualquier boleto de avión e irse a Miami.

Los posibles inmigrantes y turistas seguirán necesitando el permiso del gobierno de Estados Unidos para ingresar legalmente. Con un periodo de espera de años por una visa, es posible que el cubano promedio no pueda irse de la isla en el corto plazo.

"Esto tal vez termine siendo mucho alboroto por nada", dijo José Azel, un experto en inmigración cubana del Instituto de Estudios Cubanos y Cubanos Estadounidenses de la Universidad de Miami.

Victoria Nuland, vocera del Departamento de Estado, dijo el martes que Estados Unidos da la bienvenida a "cualquier reforma que permita a los cubanos entrar y salir de su país libremente. Seguimos comprometidos con los acuerdos migratorios bajo los cuales ambos países apoyan y promueven una inmigración segura, legal y ordenada. Nuestros requerimientos para obtener la visa siguen sin cambios".

Bajo acuerdos migratorios de 1994, Washington aceptó impedir que los cubanos detenidos en el mar entraran al país. En 1995, el gobierno estadounidense comenzó a aplicar la política de "pie mojado, pie seco", que permite acoger a cualquier cubano que llegue a las costas, mientras que los que son atrapados en el mar son devueltos a Cuba.

Desde entonces, miles de cubanos que realizan el traicionero viaje por el Estrecho de Florida han recibido como recompensa su estadía en Estados Unidos. A diferencia de los inmigrantes de cualquier otro país que entren de manera ilegal, la mayoría de los cubanos no sólo pueden quedarse, sino que también pueden solicitar la residencia legal y eventualmente la ciudadanía.

La política de bienvenida no es solamente para los cubanos que llegan por mar. En años recientes, miles de posibles inmigrantes han optado por contratar a traficantes que los llevan en barco a México, desde donde se dirigen por tierra hacia Texas. Estos cubanos con "pies polvorientos" pueden quedarse en Estados Unidos después de someterse a exámenes médicos y revisión de antecedentes.

Azel dijo que es probable que la eliminación del permiso de salida para viajar al extranjero anunciada el martes por el gobierno de Cuba "no sea abierta para todos" como el éxodo de 1980, cuando el régimen de Fidel Castro abrió el puerto de Mariel durante seis meses y concluyó con la llegada 125.000 inmigrantes, incluyendo criminales y pacientes mentales, a Florida.

El académico señaló que casi todos los países latinoamericanos, incluyendo México, piden visa de ingreso a los cubanos.

LONDRES, 17 OCT (EFE).- El Reino Unido aplaudió hoy la reforma migratoria anunciada por Cuba al considerarla un "paso positivo" hacia "la libertad de movimiento de los cubanos", según indicó un portavoz del Foreign Office en un comunicado.

"Aunque aún queda bastante camino para asegurar el respeto total de los derechos humanos en Cuba, estas reformas respaldarán la vida familiar al facilitar visitas a parientes en el extranjero", señaló el representante de la diplomacia británica.

La reforma migratoria, que eliminará el permiso de salida vigente en la isla caribeña durante décadas, "también complementa los cambios económicos más amplios que están siendo implementados por el presidente Raúl Castro", apuntó el Foreign Office.

En la nota, el Ejecutivo británico consideró además que la nueva legislación "beneficiará a la economía cubana, pues la gente podrá regresar con ahorros y conocimiento".

El Gobierno de Cuba indicó ayer que, a partir del 14 de enero del próximo año, los cubanos podrán viajar al extranjero sin necesidad del restrictivo permiso de salida, vigente durante décadas.

Los cubanos residentes en la isla podrán viajar solo con su pasaporte corriente actualizado y el visado que exija el país de destino.

Esa reforma flexibiliza movimientos de residentes y emigrados, aunque conserva algunas restricciones de viajes para cuadros directivos, profesionales de la salud o la educación y atletas que sean considerados "vitales" para Cuba.

OTRAS INFORMACIONES

LA HABANA, 17 OCT (PL) -El líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, envió hoy una felicitación a todos los graduados del Instituto de Ciencias Básicas y Preclínicas Victoria de Girón, de quienes dijo cumplieron con honor su deber.

En un mensaje leído por Roberto Morales, ministro de Salud Pública de la isla, Fidel Castro recordó que hace cinco décadas fue inaugurado ese centro docente en respuesta a la criminal acción del vecino imperio, que se llevó con promesas de empleo a la mayoría de los seis mil médicos con que disponía el país en ese entonces.

El Instituto marcó el inicio de la formación masiva de galenos y apenas iniciado el curso vinieron los azarosos días de la crisis de octubre y la escuela, con sus alumnos, tras un breve e intenso entrenamiento, se convirtió en una fuerte unidad de fuego antiaéreo, señala el texto.

Así nació y creció la tradición de esa institución médica, que superados los días mas críticos fue capaz de fraguar decenas de miles de profesionales y llevar a nuestro país a los niveles mas altos de prevención y salud, agrega.

Muchos de sus egresados cumplieron honrosas misiones en apartados rincones del mundo en muy difíciles condiciones, en la mayoría de las naciones Cuba prestó esos servicios sin costo alguno. Tal conducta le ha dado a nuestra patria un justo prestigio, indica Fidel Castro.

En el acto fueron entregados diplomas, firmados por el líder de la Revolución, y la moneda conmemorativa Aniversario 50 a profesores, trabajadores y estudiantes fundadores del centro.

Asimismo, le fue enviado a Fidel Castro un diploma de reconocimiento por su condición de fundador y máximo impulsor al desarrollo de la salud pública cubana.

LA HABANA, 17 OCT (XINHUA) -- Las votaciones sucesivas en el seno de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) contra el bloqueo económico estadounidense sobre Cuba demuestran que esa medida de fuerza está "aislada", afirmó hoy un funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores (MINREX) cubano.

El subdirector de Asuntos Multilaterales del MINREX, Rodolfo Benítez, comentó a medios de prensa locales que durante 20 años consecutivos la votación en la Asamblea General de la ONU ha arrojado un saldo favorable a la nación caribeña. "Esta resolución deja muy claro no sólo que la abrumadora mayoría está de nuestro lado, sino que la política de Estados Unidos está totalmente aislada", señaló el funcionario.

Benítez aseveró que Cuba se mantiene optimista con respecto a la próxima votación, prevista para el próximo 13 de noviembre.

El funcionario destacó que durante el debate de la Asamblea General celebrada en septiembre pasado, casi 50 delegaciones del más alto nivel realizaron una condena "clara y explícita" al bloqueo contra la isla.

Cada año, desde hace dos décadas, Cuba pone a consideración de esa instancia de la ONU un informe sobre las consecuencias negativas del cerco impuesto por Estados Unidos, que ha ocasionado a la isla pérdidas calculadas en más de un billón de dólares.

La medida, de carácter extraterritorial, fue condenada el año pasado por 186 países.

El gobierno cubano sostiene que el objetivo del bloqueo es causar "hambre, desesperación y sufrimiento" al pueblo cubano, con el fin de que provoque una desestabilización interna, la cual derive en el derrocamiento del sistema socialista del país.

LA PAZ, 17 OCT (PL) El bloqueo estadounidense contra Cuba refleja el egoísmo del gobierno estadounidense, llena de limitaciones al pueblo y deja altos costos en términos humanos, aseguró hoy el embajador nicaragüense en Bolivia, Elías Chévez.

En declaraciones exclusivas a Prensa Latina, Chévez consideró que el cerco económico que Estados Unidos impuso a la isla caribeña hace décadas provoca sufrimiento al pueblo cubano e implica restricciones a los hombres, las mujeres, los jóvenes y los niños.

"El bloqueo golpea a la salud, a la economía, a la sociedad, y si no fuera por ese maldito egoísmo de las administraciones estadounidenses, el cubano disfrutara de una sociedad más desarrollada", insistió el diplomático.

Para el embajador nicaragüense, "aun con todo eso en contra, el mundo reconoce el espíritu solidario de Cuba, sobre todo en situaciones extremas. Cuando un país necesita ayuda, Cuba es de las primeras y no entrega lo que le sobra, comparte lo más necesario".

"Los cubanos tienen la capacidad de dar lo que no le sobra, de salvar vidas humanas bajo la enseñanza de su líder, el comandante Fidel (Castro), y han estado presentes en momentos muy difíciles de los pueblos del mundo, en calamidades provocadas por la naturaleza o el propio hombre", recalcó.

Chévez, sin embargo, cree que Cuba se ha sobrepuesto al bloqueo y ha colocado por encima los valores humanos, la solidaridad, en tanto destacó el reconocimiento mundial que han tenido sus líderes.

El diplomático nicaragüense destacó que cuando el ex canciller de su país Miguel D'Escoto estaba al frente de la Asamblea General de la ONU, a instancias del presidente Daniel Ortega "propuso declarar a Fidel Castro como héroe mundial de la solidaridad".

Su actitud sintetiza la bondad del pueblo de Cuba, enfatizó el diplomático nicaragüense, quien recordó que cada día "son más las naciones del mundo que se suman a condenar este bloqueo".

Chévez, quien abogó también por la libertad de los cinco antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos, consideró que el bloqueo ha desatado una campaña mundial a favor de Cuba.

Al mismo tiempo, "con esas acciones se ponen frente a frente dos sistemas: el sistema egoísta e inhumano del capitalismo salvaje, como lo dijera Juan Pablo II y lo repite siempre el comandante Daniel Ortega, y un sistema que ha mostrado todas sus bondades y que tiene como ejemplo a Cuba".

El diplomático nicaragüense se refirió también a los pasos dados por los países del ALBA (Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América) y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, grupos en los cuales los países tratan sus asuntos sin la presencia de Estados Unidos o su aliado canadiense.

"Cuba no está sola. Nunca ha estado sola, pero hoy se manifiesta en los elementos de apoyo de los gobiernos latinoamericanos. Estos son los elementos que nos llenan de esperanza", finalizó.

LA HABANA, 17 OCT (PL) El director de la oficina de la UNESCO para América Latina y el Caribe, Herman van Hooff, destacó hoy la calidad de la educación en Cuba y el compromiso de las autoridades con los programas en ese sector.

En declaraciones a Prensa Latina, el funcionario se refirió a la importancia que otorga el gobierno a los aspectos educativos, desde la primera infancia hasta la superación de los adultos.

Según refirió, la media del gasto público en educación en Latinoamérica y el Caribe es de 4,1 por ciento con respecto al Producto Interno Bruto, sin embargo, este suele oscilar entre tres por ciento en Uruguay y 9,3 en Cuba, lo que -a su juicio- refleja los distintos niveles de desarrollo económico y los diversos grados de compromiso con los programas educacionales.

En ese sentido, mencionó que la isla ostenta el lugar 16 entre 120 naciones en el Índice de Desarrollo de la Educación para Todos (EPT), un programa integral adoptado en el año 2000 en Dakar, Senegal, para dar seguimiento a la situación mundial en esa área.

El país lidera a Latinoamérica y el Caribe en la referida lista, encabezada por naciones desarrolladas como Japón, Suecia, Noruega y Reino Unido, e incluso aventaja a Estados Unidos, que está en el puesto 25, subrayó Van Hooff.

De acuerdo con el informe de seguimiento de EPT, existen 650 millones de niños en edad escolar primaria, pero de ellos 250 millones no llegan al cuarto grado, o no alcanzan los niveles mínimos de aprendizaje.

A eso se suman los elevados índices de pobreza que azotan a la niñez, y que constituyen la principal causa de la pauperización de la enseñanza en todo el orbe, subrayó.

Al respecto, Van Hooff llamó a incrementar la financiación de la educación para contribuir a la consecución de los objetivos de EPT.

Asimismo, lamentó el incumplimiento del compromiso de financiamiento asumido en 2005 por los países más desarrollados del mundo durante la Cumbre del G-8 en Escocia, Reino Unido.

LA HABANA, 17 OCT (EFE).- El presidente de Guyana, Donald Rabindranauth Ramotar, llegó hoy a Cuba en una visita oficial y mañana se reunirá con su homólogo anfitrión, Raúl Castro, informaron medios locales.

Ramotar tiene prevista una agenda que incluye además intercambios con estudiantes guyaneses y un homenaje en la Plaza de la Revolución al héroe nacional cubano, José Martí.

De acuerdo con el programa distribuido a la prensa, durante su estancia el presidente guyanés desarrollará actividades con el propósito de "estrechar" las relaciones bilaterales entre ambos países, establecidas hace casi 40 años.

Cuba y Guyana mantienen cooperación en áreas como la salud, la educación, la cultura y el deporte.

Más de 1.200 cubanos han prestado servicios médicos en ese país de América del Sur, y en este momento se encuentra allí una brigada integrada por 175 médicos, enfermeras y técnicos de salud.

BOGOTÁ, 16 OCT (EFE).- El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, quien regresó hoy a la escena pública tras ser operado exitosamente de un cáncer de próstata, reiteró que busca ponerle fin al conflicto armado que vive el país desde hace casi medio siglo al comenzar los diálogos de paz con las FARC.

"Por supuesto, la estamos buscando (la paz) con nuestra decisión de procurar el fin del conflicto armado a través de las conversaciones que comienzan esta misma semana en Oslo", señaló Santos a periodistas tras recibir la distinción Shalom por parte del Congreso Mundial Judío, el Congreso Judío Latinoamericano y las comunidades israelíes de Colombia, en Bogotá.

Santos agregó hoy que su Gobierno construye la paz con acciones como la aplicación de la Ley de Víctimas y de Restitución de Tierras y con esfuerzos en seguridad y el empeño en erradicar la pobreza extrema.

Indicó, además, que la paz también se está logrando con los "esfuerzos en seguridad".

Los equipos negociadores del Gobierno colombiano y del grupo guerrillero Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) emprendieron hoy su viaje a Oslo para iniciar el jueves la fase de negociación de un proceso que busca alcanzar la paz en este país suramericano después de medio siglo de conflicto armado.

"Bajo el liderazgo del presidente Santos salimos ahora. Lo hacemos con esperanza, con optimismo moderado, no queremos crear falsas expectativas, pero sí creemos que hay elementos estructurales que permiten abrigar la esperanza en la idea de que volveremos con buenas noticias para Colombia", dijo el exvicepresidente colombiano Humberto de la Calle, quien oficia como jefe negociador.

El Gobierno y las FARC asumieron el compromiso de este diálogo de paz el pasado 26 de agosto en La Habana, en el llamado "Acuerdo general para la terminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera".

El pacto fue firmado tras seis meses de unas "conversaciones exploratorias" y secretas que tuvieron lugar en Cuba, país donde también continuaran las negociaciones después de la inauguración en Oslo.

Cuba actúa además como garante del proceso, al igual que Noruega, mientras que Venezuela y Chile fueron designados acompañantes.

Hasta ahora no hay confirmación de la salida de los negociadores de la guerrilla desde Cuba, pero el periodista colombiano Carlos Lozano, cercano a las FARC, escribió en su Twitter el inicio del viaje.

BOGOTÁ, 17 OCT 2012 (AFP) - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, y el jefe de las FARC, Timoleón Jiménez, percibidos hasta hace poco como hombres curtidos para el conflicto armado, son ahora, con una gran dosis de pragmatismo, los artífices del proceso de paz que arranca el jueves en Oslo.

Santos, un líder de centro-derecha de 61 años, asumió el gobierno de Colombia en 2010 con el aval de su desempeño como ministro de la Defensa del ex presidente Alvaro Uribe (2002-2010), el que con mayor intensidad combatió a las guerrillas izquierdistas.

Desde ese cargo, no dudó ordenar el bombardeo del campamento de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en territorio ecuatoriano en el que murió en 2008 el entonces número dos de esa guerrilla, Raúl Reyes, y que derivó en la ruptura de relaciones de parte de Quito.

Nacido en una tradicional familia liberal bogotana, Santos estudió economía en Estados Unidos y Gran Bretaña, tuvo cargos directivos en el diario El Tiempo y fue ministro de diversas carteras durante los últimos 20 años.

Ya en la presidencia, Santos ordenó también los ataques militares que dieron muerte al jefe militar de las FARC, Jorge Briceño (Mono Jojoy) en 2010, y del máximo comandante de esa guerrilla, Alfonso Cano, al año siguiente.

La muerte de Cano se produjo pese a que éste había avanzado acercamientos con Santos en busca de un diálogo, según relató a fines de septiembre el propio mandatario.

"La persona que indirectamente se comunicó conmigo fue el número uno de la guerrilla, su líder" Alfonso Cano, dijo Santos en un foro en Estado Unidos. "Y yo tuve que tomar una decisión muy difícil; lo teníamos rodeado a este líder. ¿Qué hacemos?. Yo dije: las reglas son las reglas, si queremos ser exitosos tenemos que ser claros en las reglas de juego y perseverar", explicó.

Santos, sobrino nieto del ex presidente Eduardo Santos (1938-42), fue educado en un ambiente "liberal y republicano" y "nunca se formó en posiciones radicales", destacó el politólogo Fernando Giraldo a la AFP.

"Asumió el ministerio de la Defensa como paso obligado para llegar a la Presidencia. Le tocó hacerlo con un gobierno que era radicalmente antiguerrilla, y como estrategia que es sabía que tenía que asumir ese costo. Pero su objetivo es pasar a la historia y para eso necesita encontrar la paz para Colombia después de 50 años de conflicto", refirió este analista.

Timoleón Jiménez, de 53 años, también conocido como Timochenko, sucedió en noviembre de 2011 a Cano en la dirección suprema de las FARC, y decidió continuar los contactos con el gobierno.

Conocido como el jefe de la contrainteligencia en la guerrilla, el comandante más joven del Secretariado (cúpula de mando) es descrito como un jefe militar, pero a la vez político.

"Timochenko no ha sido un radical, se podría decir que pertenece al ala pragmática de las FARC, y a diferencia de Cano no es un dogmático", señaló a la AFP Ariel Avila, investigador de la Corporación Nuevo Arco Iris, que analiza el conflicto interno colombiano.

"Siempre fue favorable a encontrarle una salida negociada al conflicto. El se siente políticamente capacitado y aspira a que las FARC puedan convertirse en un movimiento político", añadió este experto.

Jiménez, cuyo verdadero nombre es Rodrigo Londoño, militó en la Juventud Comunista y recibió cursos de formación ideológica en la extinta Unión Soviética.

A su regreso a Colombia, en 1979, se unió a las FARC. En dos años, se convirtió en comandante de frente. En 1982, con 23 años de edad, integró el Estado Mayor de la guerrilla, de 30 miembros, y a los 26 pasó a conformar su Secretariado, compuesto por siete comandantes.

A principios de 2012, Timochenko remitió una carta a Santos en la que le llamó a entablar "una hipotética mesa de conversaciones, de cara al país" y días después se comprometió a cesar el secuestro de civiles, una de las más insistentes demandas del jefe de Estado.

En abril pasado, las FARC liberaron a los últimos 10 policías y militares que mantenían secuestrados. Santos reconoció entonces que la guerrilla había dado un paso hacia el establecimiento del diálogo, aunque lo calificó de insuficiente.

Sin embargo, desde principios de año se desarrollaban en La Habana las conversaciones secretas que derivaron en el acuerdo preliminar en base al cual se instalará formalmente este jueves en Noruega el proceso de paz.

"Hay un acuerdo general firmado en La Habana ante testigos y garantes internacionales. (...) Mal haríamos a estas alturas en adoptar desconfianzas personales", dijo Timochenko el lunes pasado.

La coincidencia de ambos al mando de los dos bandos enfrentados desde 1964 fue descrita por Giraldo como el encuentro de "dos personas moderadas y pragmáticas, que crean una expectativa positiva. Esperemos que no nos lleven a un fiasco, porque nunca antes había habido mejores condiciones", declaró.

OSLO, 17 OCT (DPA) - El gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) instaurarán hoy en Oslo una mesa de diálogo que se espera culmine mañana jueves con la apertura formal del cuarto proceso de negociaciones de paz desde los 80. DPA ofrece algunas claves para entender el nuevo proceso de paz.

Por qué hay tantas esperanzas puestas en estas negociaciones?

Los expertos consultados por DPA opinan que es ahora o nunca: tras casi 50 años de existencia de la guerrilla nunca ha habido un momento más propicio para la paz. Por un lado, las FARC sufrieron duros golpes en los últimos años y se encuentran con casi la mitad de efectivos que hace una década, mientras el gobierno actual del presidente Juan Manuel Santos ha dado muestras de verdadera voluntad de paz y reconciliación en el país. Al cambio de estrategia frente a la administración del ex mandatario Álvaro Uribe, que pretendía erradicar a las FARC, se une un hartazgo general entre la población colombiana. A ello se une un contexto regional muy favorable, en el que los vecinos de Colombia también muestran voluntad de paz, y la mejora de las relaciones de Colombia con Venezuela, ya que Hugo Chávez empujó también a las FARC a negociar.

Qué es distinto esta vez?

Además de la debilidad de las FARC y la distancia de Santos con Uribe, el líder de la guerrilla Timoleón Jiménez, alias "Timochenko" apuntó por primera vez la posibilidad de que el fin del proceso de paz contemple la desmilitarización de la organización y su integración en la vida política. Otro aspecto diferente al de negociaciones previas es que las FARC no plantearon la creación de una zona de despeje militar como en el frustrado proceso de paz de hace diez años, para evitar así episodios como los del Caguán, cuando la guerrilla aprovechó la zona militarizada para rearmarse, replegarse y continuar con su actividad delictiva.

Por qué arrancan en Oslo?

Noruega y Cuba son los estados garantes de estas nuevas negociaciones, mientras Venezuela y Chile con Estados acompañantes.

No se descarta la participación de otros países. Noruega tiene una amplia tradición de paz y prestigio internacional en la mediación y facilitación de la solución de conflictos. En 1993 Oslo fue el escenario de los históricos acuerdos de paz palestino-israelíes y también se recuerda la participación en procesos como el de Guatemala, Mali, Sudán, Timor Oriental, Nepal Filipinas o Sri Lanka.

Noruega tiene también una amplia red de organizaciones humanitarias en numerosas naciones y además, al no ser una ex potencia colonial, no tiene intereses económicos en las zonas en conflicto, lo que le permite ser más neutral. Cuba, donde continuarán las negociaciones, es por su parte un referente para los movimientos de izquierda latinoamericanos y se le atribuye una considerable influencia en los mismos.

Habrá alto el fuego durante las negociaciones?

Todo apunta que no. Las FARC lo han pedido pero el gobierno colombiano se negó debido a la desconfianza que existe por los incidentes ocurridos en procesos de paz anteriores, como los de Caguán, y quiere dejarlo para la fase tres de las negociaciones, la de implementación de los acuerdos. Sin embargo, algunos expertos critican esa decisión y cuentan con que seguirá habiendo muertos y víctimas, como en los últimos días, durante el proceso de negociación.

Podría haber paz antes de que la guerrilla cumpla medio siglo?

El presidente Santos ya apuntó que para que el proceso sea realista debe establecerse un plazo de en torno a un año. Sin embargo, las FARC no quieren dejarse presionar por límites temporales, mientras los expertos divergen: algunos consideran que un año es un plazo razonable, mientras otros insisten en que el proceso es demasiado complejo y apuntan que podría durar varios años. Las FARC cumplirán 50 años en 2014.

Un eventual acuerdo de paz significará la paz para Colombia?

No. Las FARC es sólo una parte implicada en la violencia actual que sufre el país, aunque se trata de la guerrilla más grande y la más significativa. Las fuerzas paramilitares AUC ya están desmovilizadas, pero aun en el caso de una desmovilización de las FARC, aún quedaría el Ejército de Liberación Nacional (ELN) y numerosas bandas criminales que operan en la región. Sin embargo, en los últimos tiempos ha habido signos de que el ELN podría unirse también a la negociación de paz.

Quiénes son los negociadores más controvertidos?

Controvertida es la participación de Ricardo Palmera, alias "Simón Trinidad", en el grupo de negociadores de las FARC por encontrarse preso en Estados Unidos, condenado a 60 años de prisión por secuestro.

El gobierno ya ha mostrado su disposición a buscar fórmulas para su participación, como la videoconferencia, pero Estados Unidos tendría que permitirlo y muchos expertos dudan que sea así. Otra presencia controvertida incluida en las últimas horas es la de la guerrillera holandesa Tanja Nijmeijer, alias "Alexandra", sobre la que pesan órdenes de captura de la INTERPOL que no pudieron levantarse a tiempo, por lo que se incorporará más tarde a las negociaciones.

Según los expertos, se trata de dos presencias simbólicas: la primera para poner en cuestionamiento la extradición de sus miembros y la segunda para internacionalizar el proceso de paz.

A quién benefician las negociaciones?

Aunque se puede pensar que son las FARC la parte más interesada en la paz en estos momentos, ante su debilidad actual, las negociaciones han supuesto también un fuerte aumento de la popularidad del presidente Santos.

Según una encuesta a finales de septiembre, subió del 43,9 al 62,9 en el marco de las aproximaciones de paz. Sin contar todos los beneficios que tendrá la paz para la sociedad y la economía del país.

Siguen las FARC secuestrando? En febrero la guerrilla anunció el fin de la práctica de los secuestros. Las FARC comenzaron a secuestrar a miembros de la fuerza pública en 1996 y llegaron a tener más de 300 rehenes, pero aseguran que diez militares y policías que liberaron en abril pasado eran los últimos que seguían en su poder.

Sin embargo, la Fundación País Libre considera que sigue habiendo unos 400 secuestrados. Las FARC lo niegan y aseguran que en la zona operan también bandas criminales ajenas a la organización.

BOGOTÁ, 17 OCT (NOTIMEX).- Los negociadores del gobierno colombiano y la guerrilla de las FARC iniciaron hoy en Oslo (Noruega) una reunión "en el más estricto secreto" para definir detalles de los próximos encuentros, informó la radioemisora Caracol.

La fuente aseguró que la reunión se realiza "bajo la tutela del gobierno de Noruega", el cual sirve de garante, junto a Cuba, de los diálogos de paz que buscan poner fin a medio siglo de conflicto armado interno en Colombia.

Precisó que en el encuentro entre delegados del gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos y de las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) "se analizan los aspectos logísticos" para la nueva fase que se realizará en La Habana (Cuba).

"Se definirán aspectos de forma y contenido sobre cómo se van a desarrollar las conversaciones en Cuba" en una segunda etapa, tras culminar con éxito una primera fase exploratoria que condujo a la apertura del diálogo, indicó Caracol.

Pese al retraso de algunas horas en la llegada de los negociadores a Oslo, las partes ratificaron que este jueves se instalará de manera formal la mesa de diálogo, acto después del cual concederán una rueda de prensa sobre los puntos tratados.

Los delegados oficiales y rebeldes llegaron al aeropuerto internacional de la capital noruega y luego fueron trasladados por funcionarios del país anfitrión a la cita en la localidad de Hurdal, distante 75 kilómetros de Oslo, informaron fuentes en Bogotá.

Tras la instalación este jueves de la mesa, las conversaciones seguirán de manera "ininterrumpida y discreta" en La Habana, capital que albergó la fase exploratoria y que tendrá a Chile y Venezuela como países acompañantes.

BOGOTÁ, 17 OCT (NOTIMEX).- El gobierno de Colombia trabaja con el rebelde Ejército de Liberación Nacional (ELN) en la definición de una agenda de negociación que ayude a poner fin a medio siglo de conflicto armado interno, informó hoy el politólogo Alejo Vargas.

El experto en temas de paz señaló a la emisora RCN, que el gobierno del presidente Juan Manuel Santos está explorando con el ELN, "algo parecido" a lo que llevó al inicio de diálogos con la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

"Lo que se conoce en términos de rumores es que delegados oficiales han venido teniendo reuniones con delegados de esa guerrilla para iniciar una mesa en paralelo que converja en una sola con las FARC", reveló el académico.

Consideró probable que en las próximas semanas "se tenga la noticia de que se ha llegado a un acuerdo sobre agendas y procedimientos con el ELN, como se inicia hoy con las FARC" en Oslo, Noruega.

El grupo rebelde expresó hace dos semanas su interés por iniciar conversaciones con el gobierno, sobre la base de dar soluciones a las causas sociales que llevaron al alzamiento armado en Colombia hace cinco décadas.

Vargas resaltó una declaración del presidente colombiano, quien afirmó que la paz en Colombia sin el ELN -la segunda guerrilla activa del continente, con unos cuatro mil hombres en sus filas- sería una paz "coja".

El gobierno colombiano y las FARC iniciaron este miércoles reuniones en Oslo, Noruega, para definir la logística de futuros encuentros en Cuba, donde buscarán salidas al conflicto armado interno con el acompañamiento de Chile y Venezuela.

BASE DE EEUU EN GUANTANAMO, CUBA, 17 OCT 2012 (AFP) - El autoproclamado cerebro de los atentados del 11 de septiembre de 2001, Jaled Cheij Mohammed, dijo este miércoles ante un tribunal militar en Guantánamo que el presidente de Estados Unidos "puede asesinar legalmente en nombre de la seguridad nacional".

El principal acusado de los atentados que causaron casi 3.000 muertos presidente (de Estados Unidos) puede aprehender a alguien y tirarlo al mar en nombre de la seguridad nacional", declaró, en referencia al jefe de Al Qaida Osama bin Laden, cuyo cuerpo fue tirado al mar tras ser asesinado hace más de un año en Pakistán por tropas de élite estadounidenses.

A menudo considerado un provocador, Mohammed, llamado "KSM" por sus iniciales en inglés, fue autorizado a tomar la palabra, a condición de que sus dichos lleguen con un retraso de 40 segundos, el tiempo necesario para que la censura pueda filtrar sus declaraciones en caso de que abordara temas sensibles.

El gobierno de Estados Unidos teme que Mohammed -que entre 2002 y 2006 estuvo detenido en una cárcel secreta de la CIA donde fue sometido a malos tratos asimilados a torturas- revele informaciones clasificadas. En esos años, KSM sufrió 183 simulaciones de ahogamiento, según reconoció el gobierno.

"El gobierno (de Estados Unidos) está triste por la muerte de 3.000 personas el 11 de septiembre", pero "ha matado a millones de personas en nombre de la seguridad nacional", señaló el militante islamista.

"Vuestra sangre no está hecha de oro y la nuestra de agua", fustigó el acusado, considerado como un allegado a Bin Laden.

KANSAS CITY (EEUU), 17 OCT (DPA) - La Orquesta Sinfónica Nacional de Cuba fue recibida el martes con aplausos en su primera actuación en Estados Unidos, en el Centro Kauffman de Artes Escénicas de Kansas City, en el Estado de Missouri.

Bajo la batuta de su director Enrique Pérez Mesa, la Sinfónica Nacional de Cuba comenzó con la temperamental "Obertura cubana" de George Gershwin, a la que siguieron la "Rapsodia en azul", del mismo compositor, y "La Comparsa", de Ernesto Lecuona y con el pianista cubano Nachito Herrera. El broche final del concierto fue la cuarta sinfonía de Felix Mendelssohn Bartholdy.

"La reacción del público fue fantástica", explicó a dpa el portavoz del promotor del concierto en Kansas City, Tim Ackerman. El público ovacionó a los músicos tanto en la pausa como al final del concierto, y en ambas ocasiones la orquesta le recompensó con un bis.

Se trata de la primera ocasión en que la institución musical cubana ofrece un concierto en Estados Unidos desde su fundación, en 1960. Al de Kansas City le seguirán otros 21 conciertos hasta el 11 de noviembre, la mayor parte en pequeñas ciudades estadounidenses. En el repertorio, además de piezas de compositores latinoamericanos, hay clásicos como las quintas sinfonías de Beethoven y Schubert o el segundo concierto de piano de Rachmaninow.

La Orquesta Sinfónica Nacional de Cuba ya tocó en muchos países latinoamericanos y en Europa, por última vez en Moscú.

LA HABANA, 17 OCT (EFE).- Cuba y Argelia resaltaron hoy en La Habana cincuenta años de relaciones que ambas partes calificaron de "históricas, de profunda amistad y solidaridad indestructibles" durante un acto para celebrar el aniversario.

El embajador de Argelia en la isla, Abdellah Laouari, hizo un recuento histórico de los vínculos que han mantenido unidos a los dos países desde principios de los años sesenta del siglo pasado y manifestó el agradecimiento de su país por el "valioso" apoyo político, militar y en diversas áreas recibido de Cuba.

Por su parte, el vicepresidente del Gobierno cubano, Ricardo Cabrisas, también destacó la "amistad y cooperación" bilateral y el "permanente respaldo" de Argelia a los principios de la revolución y su condena al bloqueo económico impuesto por EE.UU. a la isla.

También subrayó el "fluido intercambio" de visitas entre el presidente argelino, Abdelaziz Buteflika, y su homólogo cubano, Raúl Castro, que según dijo "han contribuido a dar continuidad y profundizar las relaciones al más alto nivel".

Tanto el diplomático argelino como el vicepresidente cubano coincidieron en señalar que el establecimiento de las relaciones entre ambas naciones ocurrió en el contexto de la "crisis de los misiles", el conflicto protagonizado por Cuba, la desaparecida Unión Soviética y EE.UU., que colocó al mundo al borde de una guerra nuclear.

Cuba y Argelia mantienen estrechas relaciones desde la independencia del país africano en 1962, y colaboran en sectores como sanidad, energía, producción de vacunas, suministros de equipos médicos, nuevas tecnologías, construcción, la educación, la cultura y el deporte.

En la actualidad, más de 500 especialistas y técnicos de la salud cubanos prestan servicios en Argelia, donde la isla también colabora en la edificación de siete hospitales en el país magrebí.

En 2009 Raúl Castro viajó dos veces a Argelia, en tanto que Buteflika realizó una visita oficial a La Habana ese mismo año.

Argelia fue colonia de Francia durante 132 años y proclamó su independencia de ese país el 5 de julio de 1962, tras una larga guerra de liberación.

PANAMÁ, 17 OCT (EFE).- Las autoridades panameñas investigan la desaparición de un matrimonio y sus dos hijos, de origen cubano, vinculados a la Embajada de Estados Unidos en Panamá, informó hoy a Efe una fuente oficial.

Las investigaciones las realiza el Ministerio Público junto al Departamento de Investigación Judicial de la Policía Nacional desde la pasada semana, cuando la desaparición de la familia fue denunciada a las autoridades, indicó la fuente policial, sin más precisiones.

Por su parte, medios locales informaron este miércoles de que el fiscal auxiliar Dimas Guevara se encuentra al frente de las averiguaciones.

La desaparición de Nivaldo Linares Pérez, de 47 años, de su esposa Saily Álvarez Díaz, de 45, y de sus dos hijos menores de edad, también fue confirmada por la Embajada estadounidense en un comunicado.

"Podemos confirmar que un contratista que labora en la Embajada de los Estados Unidos se encuentra actualmente desaparecido junto a su familia", indicó la Embajada en su escueto comunicado, en el que puntualizó que de momento "no hay indicio de algún acto criminal o daño a la familia".

Las autoridades no han informado sobre el avance de las investigaciones, que según los medios locales es nulo.

De acuerdo a los datos de la prensa local, Linares es un médico epidemiólogo que trabaja para el Centro para el Control de Enfermedades de los Estados Unidos, en una oficina adjunta a la Embajada de los Estados Unidos, y hace poco tiempo que se instaló junto a su familia en Panamá.

Su esposa, según las mismas fuentes periodísticas, es nefróloga, y los hijos de la pareja, identificados como Álvaro y Adrián, de 16 y 9 años, respectivamente, estudian en un colegio privado de la capital panameña.

El diario La Estrella de Panamá ha informado de que la familia abandonó Cuba en 2003 y que fue una menor que tenían invitada en casa la que denunció hace nueve días la desaparición después de que la familia hubiera salido de casa a hacer compras en un centro comercial.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 17 OCT (REUTERS) - La cosecha cubana de café caerá este año en alrededor de un 25 por ciento, lo que supone un revés a los esfuerzos del Gobierno para renovar plantaciones, aumentar la producción y reducir las importaciones, según informes de la prensa local.

Con la cosecha alcanzando su pico, REUTERS estima que la producción final de granos semiprocesados estará cerca de las 5.300 toneladas.

La cifra es similar a los niveles de hace cuatro años, antes de que el Gobierno iniciara esfuerzos para recuperar la industria.

Cuba produjo 7.100 toneladas de granos semiprocesados durante la cosecha anterior, que se extendió desde septiembre hasta los primeros meses del año, y la proyección para la actual temporada era de 8.500 toneladas.

En la zona oriental del país, donde se concentra el 92 por ciento de la cosecha de café, las dos mayores provincias productoras del grano, Santiago de Cuba y Guantánamo, estiman una producción de no más de un 65 por ciento de la campaña precedente, según los informes de prensa.

Otras provincias productoras de café, con la excepción de Granma, también dijeron que la producción disminuirá.

Unos 35.000 productores, a cambio de créditos de bajo interés del Gobierno e insumos subsidiados, deben vender todo el café al Estado a precios inferiores a los que se pagan en el mercado internacional y el negro local.

Las plantaciones del país, que al momento del triunfo de la revolución en 1959 producían 60.000 toneladas de café, han disminuido constantemente desde entonces.

El presidente Raúl Castro ha dicho que el café es un cultivo que merece una mayor atención y debe crecer, como parte de los esfuerzos para mejorar la producción de alimentos y reducir las importaciones del grano.

Cuba importó 18.000 toneladas de granos semiprocesados desde Vietnam en el 2010, a un costo de 38 millones de dólares, y un poco menos en el 2011, si bien no hay cifras disponibles.

El Estado ha arrendado cafetales abandonados a cientos de personas y casi se ha triplicado el precio que paga a los agricultores por el grano.

Millones de dólares se están invirtiendo en replantar más de 74.000 hectáreas en plantaciones del país que han sido descuidadas durante décadas.

Autoridades del municipio Maisí, en Guantánamo, la provincia que más café produce, culparon al envejecimiento de las plantaciones y el clima de un descenso previsto de la producción de 1.000 toneladas a 400 toneladas, según el reporte de una radio local.

"Si se hubiera sembrado todo lo que se ha dicho en estos años, las primeras plantas ya estuvieran produciendo. ¿Dónde están?", dijo en una entrevista telefónica el granjero Pedro, quien pidió que no se mencionara su apellido.

Todo el café molido en Cuba se vende en las tiendas estatales, a excepción de una pequeña cantidad, mezclada con guisantes, disponible en la ración de alimentos mensual que obtienen los cubanos a precios subsidiados.

LA HABANA, 17 OCT (XINHUA) -- La XVIII Fiesta de la Cubanía inició hoy sus actividades en Bayamo, en la oriental provincia de Granma, como parte del programa con motivo del Día de la Cultura Nacional que se conmemora cada 20 de octubre.

El espectáculo en la Plaza del Himno incluyó una simbólica caballería mambisa y la actuación de músicos y bailarines del territorio.

A la tradicional cita confirmaron su asistencia el investigador mexicano Braian Saganovo y una compañía teatral de Venezuela.

La celebración incluye el evento teórico Crisol de la Nacionalidad, para debatir acerca de la masonería y su significado para la creación de la nacionalidad cubana, y la personalidad de Juan Clemente Zenea (1832-1871), uno de los poetas de mayor influencia en la literatura cubana.

También se honrará la figura de Joaquín Infante en el bicentenario de su Proyecto Constitucional, y a José Antonio Aponte, quien lideró una conspiración en Cuba entre 1811 y 1812 y aspiraba a la ruptura con la metrópoli española en aras de crear una sociedad sobre la base de la igualdad.

Ofertas cinematográficas, de artes escénicas, recitales de poesía, desfiles de modas, ferias de artesanía, muestras de pinturas, competencia de danzón y músicaailable completan el programa del festejo.

La Fiesta de la Cubanía, fundada en 1994 con carácter anual, se ha convertido en uno de los sucesos culturales más importantes del país, convocado por la Casa de la Nacionalidad Cubana para recordar el 20 de octubre de 1868 cuando el pueblo estrenó la letra del Himno Nacional.

LA HABANA, 17 OCT 2012 (AFP) - Con un viejo fusil máuser en las manos y en compañía de un perro callejero, el ahora famoso cantautor Silvio Rodríguez, esperó - como flacucho e imberbe miliciano de guardia- el ataque atómico de Estados Unidos la noche del 27 de octubre de 1962.

"Una noche en que me tocó la peor guardia, la de 2 a 4 (de la madrugada), creo que el mismo día en que por la provincia de Oriente (este) se derribó un U-2, volvió a llegar (Carlos, un directivo) Quintela de madrugada, ahora diciendo que al amanecer se esperaba un ataque nuclear", rememoró el artista, próximo a cumplir sus 66 años.

En un testimonio publicado en su blog segundacita.blogspot, Rodríguez narra sus vivencias de adolescente en plena crisis de los misiles de 1962, cuando el mundo estuvo al borde del cataclismo nuclear.

Estudiante de secundaria básica (del séptimo al noveno grados) y dibujante de la revista Mella, el que después sería fundador de la Nueva Trova cubana, recuerda que pensó "en la utilidad del máuser que tenía en las manos, mirando a la luna llena con la intensidad de mis casi 16 años, sintiéndome una especie de hombre lobo que sólo pensaba en su familia".

Un año antes, cuando el desembarco de anticastristas por Playa Girón, Bahía de Cochinos, Silvio se había inscrito en las Milicias Nacionales Revolucionarias, fundadas por Fidel Castro.

De tal forma que, cuando se desató la crisis entre las dos superpotencias, -Estados Unidos y la Unión Soviética- por la instalación de misiles nucleares en Cuba, Silvio, al igual que cientos de miles de cubanos, fue acuartelado en espera del ataque norteamericano.

Muchos cubanos no tuvieron entonces, en medio de un mar pasiones a favor y en contra de Castro, conciencia del riesgo que vivieron: "En lontananza (calculé que por la calle Carlos III), escuché pasar una conga cantando 'Si vienen, quedan'...", recuerda Silvio.

El punto crítico de la tensión fue el derribo, el 27 de octubre, de un avión espía norteamericano U-2, en el este de Cuba. Todos esperaron el estallido inmediato de la guerra.

"Querían (los norteamericanos) partir la isla en tres pedazos, de modo que corriera mar entre ellos, para después realizar un triple desembarco de marines. La recomendación que nos daban era que no miráramos al este, a eso de las seis de la mañana", recuerda el autor de "Ojala" y otros cientos de canciones.

El 28 de octubre, día decimotercero y final de la crisis, el primer ministro soviético Nikita Jruchov anunció en Radio Moscú el retiro de los misiles, en respuesta a la promesa de Washington de no invadir a la isla y de retirar sus misiles de Turquía y de Italia.

"El relevo (de su guardia) llegó un poquito tarde, como era habitual en aquella jodida guardia a mitad de la noche. Lentamente subí las escaleras, seguido por un cachorro (perro) del barrio que teníamos como mascota, y una vez arriba me hundí en una de las hamacas", cuenta Silvio.

Y luego, "la mañana siguiente, el trajín cotidiano. Del ataque atómico me vine acordar varios días después" y 10 años después, en 1972, escribió la canción "Oh, bienvenido seas octubre", en la cual dice: "Octubre terrible del sesenta y dos, llegaste derecho a parar el reloj y no reparaste en que en esta región tutear a la muerte era ya tradición".

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 17 (ANSA)- El manatí, un mamífero acuático que los antiguos marinos confundieron con sirenas por su método de amamantar a las crías, está en peligro de extinción en las costas cubanas.

El Parque Nacional de Guanahacabibes, en la región más occidental de Cuba, anunció que especialistas del Centro Nacional de Áreas Protegidas, una entidad estatal, desarrolla allí un programa de estudio sobre dicha especie, "en aras de garantizar su preservación".

Una comunidad de "vacas marinas", tal como llaman a esos animales, fue localizada hace dos años en el mar de la parte norte de la península del mismo nombre, lo cual originó un programa para tratar de detener la tendencia a que los manatíes sean cada vez más escasos frente a las costas cubanas.

Osmany Borrego Fernández, responsable de un programa de uso público y educación ambiental del Parque, explicó a la prensa local que el programa incluye una investigación sobre el estado de la colonia de manatíes, características del hábitat, cantidad y condiciones de sus miembros y situación de conservación, entre otros aspectos.

La existencia de esa población es "muy escasa; se han divisado algunos ejemplares aislados", explicó el experto.

La desaparición de las "vacas marinas" de los mares cubanos sería una mala noticia para la naturaleza, y también para el turismo. Se trata de mamíferos muy dóciles, herbívoros, y de apariencia melancólica que pueden comer en la mano del hombre.

Y contribuyeron además a la leyenda de un ser fabuloso y mítico, las sirenas. Vistos desde un barco cuando amamantan a sus crías bajo aguas semi-transparentes los manatíes pueden dar la ilusión óptica de una inconcebible mujer dando el alimento a su hijo sentada en el fondo del mar.

Pero el manatí no es nada fantástico, salvo por su belleza extraña. Y sí muy vulnerable. Se dice que su carne es sabrosísima, más que la de cerdo, y ello, dicen especialistas, propicia la pesca indiscriminada e ilegal.

Los estudios nacionales al respecto hecho en los últimos dos años indican que los manatíes (Trichechus), que permanecen toda su vida en áreas poco profundas sufren una severa actividad depredadora por parte de pescadores furtivos y por ello se encuentra en la lista mundial de extinción.

Los estudios afirman que las causas de la depredación del manatí son los impactos por lanchas y motores acuáticos, contaminación de las aguas, redes de pesca desechadas en el agua (que le producen la muerte al ahogarse), y pérdida de hábitat al construirse en las costas sin una debida planificación.

O sea, como exponen los estudios especializados, las actividades humanas son el origen fundamental motivo de las muertes de manatíes. Borrego Fernández dijo que en Cuba se hacen "enormes esfuerzos para proteger la especie y colaborar incluso con otras áreas del Caribe".

Entre estos la crucial pesquisa de manatíes a partir de la encontrada en la península de Guanahacabibes y la protección de sus comunidades. Los "puntos de estudio" son cerca de 30 áreas marinas protegidas a partir de las cuales se hacen mapas de hábitats, entrevistas a pescadores y visitas a sitios costeros.

LA HABANA, 17 OCT 2012 (AFP) - El timonel del equipo cubano de béisbol, Víctor Mesa, expresó el miércoles su deseo de "volver japoneses" a los jugadores que alista para el III Clásico Mundial con la intención de contrarrestar el juego nipón, campeón de las dos primeras ediciones del torneo.

"Vamos a contraatacar con lo mismo de ellos. Vamos a hacer lo mismo que ellos hacen. Todo lo que ellos hacen lo vamos a hacer, vamos a volvernos japoneses", declaró a la televisión cubana Mesa, refiriéndose al juego rápido y certero pitcheo de los nipones, verdugos de la isla en los Clásicos anteriores.

Cuba, dueña de 25 títulos mundiales y tres olímpicos, cayó ante Japón en la final del primer Clásico (2006) por 10 carreras a 6, y en el segundo (2009) fue maniatada en dos ocasiones por el pitcheo nipón (6x0 y 5x0) acabando en el sexto lugar, su peor resultado en cinco décadas en eventos internacionales.

Los cubanos no ganan un torneo de primer nivel desde el mundial de Holanda-2005.

Mesa, quien dirige una preselección de 41 jugadores que entrena desde finales de septiembre en el estadio Latinoamericano de La Habana, reconoció que los cubanos están aún "un poquito lejos" de los japoneses, sobre todo en materia de pitcheo.

"No nos podemos comparar con los japoneses. Hay mucho desarrollo (en Japón en) la forma de entrenar, las condiciones que tienen" y "nosotros lo que tenemos es mucho pecho, mucho corazón" y "mucho esfuerzo mental para imponernos", añadió Mesa.

Subrayó que el béisbol cubano está "en una nueva etapa, muy positiva" y que la preselección, que incluye a cuatro veteranos del primer Clásico: el receptor Ariel Pestano, el jardinero Frederich Cepeda y los antesalistas Yulieski Gourriel y Michel Enríquez, "es un equipo diferente". "Las cosas van a salir", apuntó.

Dividida en dos bandos, la preselección comenzó el martes una serie de seis juegos como preparación para una gira por Japón y Taiwán, del 20 de octubre al 20 de noviembre próximos.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, 17 OCT (NOTIMEX).- La Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) discutirá aquí durante noviembre próximo la situación presupuestal del organismo hemisférico, el cual enfrenta una profunda crisis financiera.

El Consejo Permanente de la OEA acordó este miércoles convocar al encuentro para el 15 de noviembre con el propósito de debatir el presupuesto para 2013, en cumplimiento a un acuerdo adoptado por la Asamblea General en Cochabamba, Bolivia, en junio pasado.

La reunión se llevará a cabo en momentos en que la OEA busca optimizar sus operaciones ante el enorme déficit que enfrenta en su presupuesto regular, cubierto por donaciones de países miembros y gobiernos que sirven como observadores permanentes.

De su presupuesto de 158.2 millones de dólares ejercido este año, 72.9 millones provinieron del fondo específico, compuesto por donaciones voluntarias.

Una de las opciones bajo consideración es un incremento de las cuotas que los Estados miembros aportan al fondo regular, que ha sido motivo de controversia por el reducido aporte de algunos países y la mora de otros para cumplir con esa obligación.

En respuesta a la precaria situación financiera, el Consejo aprobó también este miércoles el cierre definitivo de la revista América que era producida por la Secretaria General, debido a la caída en sus ingresos y al aumento en sus gastos.

El embajador de Canadá, Allan Culhman, presidente de la Comisión de Asuntos Administrativos, dijo que el cierre era inevitable "a menos que haya nuevos fondos para financiar la publicación".

"Hemos notado que ha habido un declive sostenido en los ingresos por suscripciones y también notamos que el apoyo del fondo regular se redujo dramáticamente desde 2010 y que no hay una línea específica en el presupuesto para la revista", explicó.

WASHINGTON, 17 OCT 2012 (AFP) - Barack Obama y Mitt Romney retomaron este miércoles su campaña política en los estados clave estadounidenses para convencer a los votantes indecisos a 20 días de las elecciones presidenciales, y tras el segundo debate del martes que aumentó la tensión para los comicios.

Durante una hora y media, y delante de decenas de millones de televidentes, el presidente y su rival republicano libraron una discusión sin tregua, marcada por el notable impulso de Obama tras un flojo primer debate a principios de octubre, en Denver.

"El presidente atacó, atacó y una vez más atacó", tituló este miércoles el diario estadounidense The New York Times, mientras que el portal Político evocó a la "Guerra de las Galaxias" con el titular "Obama contraataca".

El conservador diario The Wall Street Journal estimó que con el rendimiento de Obama "el debate (volvió) a cambiar la trayectoria de la campaña".

El vicepresidente Joe Biden tradujo el entusiasmo que los demócratas habían perdido hace dos semanas. "El presidente con el que yo trabajo, éste que está apasionadamente comprometido con hacer algo por la clase media, dijo presente ayer en la noche", aseguró Biden a la ABC.

"Yo no sé qué van a decir los sondeos, pero soy muy, muy optimista en este momento en que entramos en los últimos 20 días" de campaña, añadió el vicepresidente.

Por su parte, Paul Ryan, candidato vicepresidencial de Romney, reprochó este miércoles a Obama "no haber presentado ninguna idea nueva para que los próximos cuatro años sean diferentes a los últimos cuatro", marcados por la consecuencia de la crisis con desempleo, fuerte alza de la deuda pública y un débil crecimiento económico.

Romney, quien intentó numerosas veces durante el cara a cara orientar la conversación sobre el balance económico del presidente Obama, "ganó este debate desde mi punto de vista porque le dio al país una elección y una visión muy claras para que tengamos un dirigente que creará empleos", añadió Ryan.

Ohio siempre hacia Obama

Los sondeos publicados en la hora siguiente al fin del debate le dieron una ligera ventaja a Obama. Para el 46% de las personas interrogadas por la cadena CNN, Obama salió vencedor del debate, mientras que el 39% se inclinó por Romney.

En una encuesta distinta, CBS le dio a Obama la victoria con un 37% y al republicano un 30%.

Pero los sondeos sobre los cuales los equipos de campaña de Obama y Romney se interesan son los de las intenciones de votos, que serán difundidos en pocos días, particularmente los de la decena de estados que pueden hacer la diferencia en los comicios.

El flojo debate de Denver por parte de Obama fue seguido por un descenso del demócrata en las encuestas, al punto de que por primera vez en un año Romney lo sobrepasaba a nivel nacional.

El equipo demócrata sostiene que varios estados clave donde Romney necesita ganar siguen inclinándose hacia Obama, como Ohio (norte), donde este miércoles justamente el demócrata es esperado para un acto de campaña.

Ocho horas después del segundo cara a cara en la Universidad de Hofstra, en Nueva York, el presidente retomó su campaña y viajó a Iowa, otro territorio potencialmente decisivo.

Por su parte, Romney era esperado en Virginia (este) para dos reuniones públicas. Ryan se encuentra en Ohio, mientras que Biden visita Nevada y Colorado, los dos principales estados clave del oeste.

El tiempo para convencer a los votantes indecisos se agota para ambas campañas. El último debate, previsto para el próximo lunes en Florida (sureste) estará dedicado a la política exterior.

PEKÍN, 17 OCT (EFE).- China instó hoy a los candidatos estadounidenses demócrata y republicano, el presidente Barack Obama y el exgobernador Mitt Romney, a "trabajar más por el bien común" de ambos países, tras el debate presidencial del martes en el que la relación comercial con China fue un tema candente.

El portavoz chino del Ministerio de Exteriores, Hong Lei, manifestó la esperanza de China en que ambos candidatos no se vean "afectados" por la campaña y mantengan una visión "objetiva" de la relación entre ambas naciones.

En el debate presidencial del martes, Mitt Romney afirmó que China ha sido un "manipulador de moneda" durante muchos años y aseguró que, si ganaba las elecciones presidenciales que se celebrarán el 6 de noviembre, se "enfrentará" al país asiático.

Hong rechazó las acusaciones de Romney y defendió que "China no es un manipulador de la moneda", preguntado por las declaraciones del candidato republicano en su rueda de prensa diaria en Pekín.

"La oferta y la demanda en el mercado de divisas se ha equilibrado, y el tipo de cambio también lo ha hecho este año", explicó el portavoz chino, quien indicó que el país continuará promoviendo el mecanismo del tipo de cambio de su moneda en base a un principio "progresivo y controlable".

El portavoz insistió en que el crecimiento de China es un factor importante para EEUU, por lo que ambos candidatos a las elecciones presidenciales deberían, a su juicio, apoyar "activamente" las buenas relaciones entre

sendos países, y no lo contrario.

"También esperamos que, durante la campaña presidencial, alguien reconozca el beneficio mutuo de la relación comercial China-EEUU", resaltó Hong.

El último debate se celebró en un momento tenso para las relaciones comerciales entre ambos países, después de que dos de las mayores compañías de telecomunicaciones chinas, ZTE y Huawei, fueran vistas por el Congreso de EEUU como una posible "amenaza" para la seguridad del país.

El primer debate, celebrado el pasado día 3, motivó una crítica unánime entre la prensa del país asiático, que arremetió contra la actitud mostrada por los candidatos estadounidenses.

Entonces, y en el mismo tono que el empleado hoy por el portavoz, los medios chinos instaron a los políticos a "no ver a China como una amenaza", sino como un aliado.

El presidente Barack Obama y el gobernador republicano Mitt Romney mantuvieron el martes un debate lleno de momentos tensos y con el protagonismo de los temas económicos, la inmigración y el ataque al consulado estadounidense en Libia.

En él, Romney intentó diferenciarse del expresidente republicano George W. Bush, al señalar que él se "enfrentará a China", cosa que Bush no hizo.

PEKÍN, 17 OCT (EFE).- El subsecretario de estado de EEUU, William Burns, se reunió hoy en Pekín con el ministro chino de Asuntos Exteriores, Yang Jiechi, con quien acordó trabajar para impulsar la cooperación militar bilateral tras dar la bienvenida al "gran rol en la arena internacional de una fuerte, próspera y exitosa China".

Así lo asegura un comunicado divulgado hoy por la Embajada de EEUU en Pekín, que añade que Burns remarca lo que ya han "declarado" el presidente Obama y la secretaria de Estado Hillary Clinton.

La visita de Burns, "número dos" de Clinton, se produce en medio de tensiones entre ambas potencias por la campaña electoral estadounidense, en la que China ha sido un tema candente, y sobre todo desde que el Congreso de EEUU consideró una posible "amenaza" para la seguridad del país a las mayores compañías de telecomunicaciones chinas, ZTE y Huawei.

Precisamente, el portavoz del ministro de Asuntos Exteriores, Hong Lei, instaba horas antes a los candidatos demócrata y republicano, el presidente Barack Obama y el ex gobernador Mitt Romney, respectivamente, a "trabajar más por el bien común" de China y EEUU, durante una rueda de prensa ordinaria en Pekín.

Hong, que no mencionó el encuentro entre Burns y Yang, en el que también estuvo presente el viceministro de Exteriores chino, Zhang Zhijun, desmintió las acusaciones de Romney sobre la manipulación china de su moneda y abogó por una línea de entendimiento con Washington.

El comunicado asegura que ambos "intercambiaron profundos puntos de vista sobre asuntos de seguridad y economía de interés común".

Así, Burns no perdió la oportunidad de recalcar que EEUU "no toma ninguna posición" en los conflictos de soberanía de la potencia asiática en el mar de la China Meridional, en relación al enfrentamiento entre Pekín y Tokio por el control del archipiélago de las Diaoyu Senkaku.

Al respecto, recordó que la postura de Estados Unidos es que "todas las partes hagan uso de la diplomacia para gestionar desacuerdos", sin recurrir a la "coerción, la intimidación, las amenazas o el uso de la fuerza".

China ha acusado a EEUU en varias ocasiones de favorecer a Japón en la disputa, debido a que el Tratado de Defensa entre ellos implicaría el respaldo de Washington a Tokio en caso de ser atacado por Pekín.

Según el texto, Burns y Yang también departieron sobre "varios retos internacionales", en los que, asegura la legación de EEUU, "la cooperación es del mutuo interés", tales como Corea del Norte, Irán, Siria o la próxima cumbre del Este de Asia, sin dar más detalles sobre los términos de la conversación.

El comunicado pasa de puntillas por asuntos de frecuente fricción entre Pekín y Washington, y tan sólo señala que Burns "reiteró la preocupación de EEUU acerca de la situación de los derechos humanos en China".

Los dos países mantienen un tira y afloja en sus complejas relaciones cuando ambos se encuentran en la antesala de un posible cambio político; mientras EEUU celebra sus comicios electorales el 6 de noviembre, China comienza el XVIII Congreso del Partido Comunista apenas dos días después, del que saldrán sus líderes del próximo decenio.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate **Asistente de Edición:** Sindy Milanés Martínez

Correctora: Raquel Román Gambino.

Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio.

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
